

Um energetische Zukunftslösungen entscheidend voranzubringen, brauchen wir Unternehmen mit Mut zur Transformation und exzellentem Innovationsmanagement. Wie Wöhner, führender und international renommierter Spezialist für innovative Energieverteilung. Das Unternehmen hat sich in den vergangenen 100 Jahren vom Komponentenhersteller zum umfassenden Lösungsanbieter entwickelt. Neben elektromechanischen Produkten und Energieverteilungssystemen umfassen die Leistungen das ganzheitliche Energiemanagement inklusive Messung, Monitoring und datenbasierter Optimierung bestehender Strukturen. Software-Services runden das Angebot ab.

Alfred Wöhner gründete das Familienunternehmen 1929 in Rödental (Oberfranken). Seine erste bahnbrechende Erfindung war ein dreipoliger, besonders kompakter Sicherungssockel, der sich ausgesprochen leicht montieren ließ. In den 1980er-Jahren setzte der Mittelständler neue Maßstäbe mit seinem 60Classic Basissystem. Dieses 60-Millimeter-Sammelschienensystem ist heute faktischer Industriestandard im Bereich der Niederspannungsverteilung sowie Steuerungstechnik und brachte Wöhner 2022 die Auszeichnung als „Marke des Jahrhunderts“ in der Kategorie „Sammelschienensystemtechnik“ ein. Auch weitere Wöhner Innovationen gelten in der Elektrotechnik als State of the Art, etwa das berührungsgeschützte Energieverteilungssystem CrossBoard® oder das modular aufgebaute Sammelschienensystem 185Power für die Niederspannungsverteilung.

Solche Neuerungen sind nicht für die Ewigkeit. Mit immer neuen Ideen begegnet Wöhner den Anforderungen einer Welt im Wandel und setzt immer wieder neue Standards in einer Branche, die entscheidend zur Energiewende und damit zur Zukunftsfähigkeit des Landes beiträgt. Dazu gehören beispielsweise Gleichstrom-Technologien oder eine intelligente, KI-gestützte Stromverteilung.

If we are to make decisive advances on the energy solutions of the future, we need companies with the courage to initiate transformation and conduct excellent innovation management. We need companies like Wöhner – a leading, internationally renowned specialist in innovative power distribution. Over the last 100 years, the company has developed from a component manufacturer to a comprehensive solutions provider. In addition to electromechanical products and power distribution systems, its services consist of comprehensive energy management, including measurement, monitoring and data-based optimisation of existing structures. Software services round off its portfolio.

Alfred Wöhner founded the family company in Rödental, Upper Franconia, in 1929. Its first ground-breaking invention was a three-pole, highly compact fuse-base that was particularly ease to install. In the 1980s, the medium-sized enterprise set new benchmarks with its 60Classic basic system. Today, this 60 mm busbar system is the de facto industry standard for low-voltage distribution and control technology. It also won Wöhner the title of “Brand of the Century” in 2022 in the category of “Busbar System Technology”. Wöhner also offers further state-of-the-art innovations in the electrical engineering industry, such as the CrossBoard® touch-protected power distribution system and the 185Power modular busbar system for low-voltage distribution.

Of course, such innovations are not intended to last forever. This is why Wöhner continuously generates new ideas to meet the requirements of a changing world, setting new standards time and again in an industry of crucial importance to the energy transition and, therefore, to the future-readiness of our country. These new concepts include direct current technologies and intelligent, AI-assisted power distribution.

---

Unternehmensname  
**WÖHNER GMBH & CO. KG**

---

Industriezweig  
**ELEKTROTECHNIK**

---

Gründung  
**1929**

---

Gründer  
**ALFRED WÖHNER**

---

Vertrieb  
**IN ÜBER 80 LÄNDERN WELTWEIT**

---

---

Company name  
**WÖHNER GMBH & CO. KG**

---

Industry  
**ELECTRICAL ENGINEERING**

---

Founded  
**1929**

---

Founder  
**ALFRED WÖHNER**

---

Distribution  
**IN OVER 80 COUNTRIES WORLDWIDE**

---

**BEST OF GERMAN INDUSTRY**

# wöhner



Das elektronische  
Messtechnik-Modul CrossMT  
treibt die Digitalisierung des  
Schaltschranks voran

The CrossMT electronic  
measurement technology  
module is driving  
the digitalisation  
of control cabinets

Wöhner steht für Innovationen, die die Verwendung von Ressourcen transparenter machen und so die Effizienz und Nachhaltigkeit einer fortschrittlichen und zukunftssicheren Energienutzung steigern. Als voll-elektronisches Messtechnik-Modul ermöglicht etwa das CrossMT die komfortable Messung wichtiger Parameter an den verschiedensten Stellen im Schaltschrank und gewährt so tiefgehende Einblicke in entscheidende Prozesse.

Seit 2023 ist Wöhner CEO Philipp Steinberger Mitglied im Gesamtvorstand des Verbandes der Elektro- und Digitalindustrie in Deutschland (ZVEI). Dem Verband gehören Hightech-Unternehmen und Innovatoren an, die wie Wöhner entscheidende Beiträge zur Transformation und zu einer CO<sub>2</sub>-neutralen Industriegesellschaft leisten und dadurch den Wirtschaftsstandort Deutschland nachhaltig stärken. Im Projekt „PCF@Control Cabinet“ des ZVEI ist Wöhner einer der Vorreiter bei der Rückverfolgbarkeit von Produkten und der Kennzeichnung ihres ökologischen Fußabdruckes.

Die zukunftsweisenden Entwicklungen und Produkte von Wöhner fördern klimafreundliche sowie leistungsstarke Systeme. So gewährleistet das offene Energieverteilungssystem CrossBoard® das optimale Zusammenwirken unterschiedlicher Lösungen, selbst von verschiedenen Herstellern. Kunden profitieren zudem über die Messtechnik von intelligenten bis hin zu KI-basierten smarten Lösungen für eine zuverlässige, effiziente und nachhaltige Energieverteilung.

Neben der innovativ-technologischen Leistungskraft misst Wöhner Marke und Design einen besonderen Stellenwert bei. Beide sind Schlüsselthemen des unternehmerischen Erfolges und essenziell, um die Faszination der Produkte und die Leidenschaft für Energie erlebbar zu machen. Die systematische Markenarbeit zahlt sich aus. Das beweisen die vielen Auszeichnungen – sowohl für die technischen Innovationen als auch für das Produkt- und Kommunikationsdesign: als „Marke des Jahrhunderts“ (2022), mit dem Schaltschrankbau Innovation Award (2021 und 2022), dem German Design Award und dem German Brand Award (jeweils 2022 und 2023) sowie dem German Innovation Award (2023).

Wöhner strives to produce innovations that make resource consumption more transparent, thereby improving the efficiency and sustainability of advanced, future-proof energy use. The CrossMT, for example, is a fully electronic measurement technology module that provides convenient measurement of key parameters in every area of a control cabinet, thereby providing in-depth insights into crucial processes.

In 2023, Wöhner CEO Philipp Steinberger became a member of the German Electro and Digital Industry Association (ZVEI) Board of Directors. The ZVEI brings together high-tech companies and innovators that, like Wöhner, make decisive contributions to technological transformation and the transition to a carbon-neutral industrial society, thereby strengthening Germany's long-term position as a location for business. Wöhner has a key role in the ZVEI's "PCF@Control Cabinet" project, which aims to facilitate product traceability and clearly indicate a product's carbon footprint.

Forward-looking developments and products from Wöhner promote climate-friendly, high-performance systems. The CrossBoard® open power distribution system, for instance, ensures that different solutions can be combined effectively, even if they originate from different manufacturers. Customers also benefit from its measurement technology, ranging from intelligent solutions to AI-based, smart solutions for reliable, efficient and sustainable power distribution.

In addition to its innovative, technological strengths, Wöhner also attaches particular importance to brand and design. Both aspects are key to the company's success and are essential in making Wöhner's fascination with its products and passion for energy come alive. Its systematic branding activities have paid dividends. This is evidenced by numerous awards recognising Wöhner's technical innovation as well as its product and communication design, including Brand of the Century (2022), the Control Cabinet Innovation Award (2021 and 2022), the German Design Award (2022 and 2023), the German Brand Award (2022 and 2023) and the German Innovation Award (2023).

---

PHILIPP STEINBERGER, CEO

»Die Energiewende braucht Teamplay. Coopetition ist das Zauberwort. Kooperation und Konkurrenz gehen dabei Hand in Hand.«

---



Das Hochregallager am Stammsitz in Rödental ist vollautomatisiert

The high-bay warehouse at its headquarters in Rödental is fully automated

Philipp Steinberger,  
CEO von Wöhner

Philipp Steinberger,  
CEO of Wöhner



---

PHILIPP STEINBERGER, CEO

»The energy transition needs team play. Coopetition is the magic word. Cooperation and competition go therefore hand in hand.«

---



Philipp Steinberger bei der Podiumsdiskussion auf dem ZVEI-Jahreskongress zu den Themen Manufacturing-X, Gleichstrom-Technologien und KI

Philipp Steinberger at a panel discussion on Manufacturing-X, direct current technology and AI at the ZVEI Annual Congress